

SPD-Fraktion im Rat der Gemeinde Schlangen



SPD-Fraktion Schlangen • Sprottaufer Straße 10 • 33189 Schlangen

An die
Gemeinde Schlangen
Der Bürgermeister
Kirchplatz 6
33189 Schlangen

Fraktionsvorsitz:

Michael Zans
Sprottaufer Straße 10
33189 Schlangen
Telefon 05252 83294
michael.zans@t-online.de

30.05.2022

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
für die nächste Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung (14.6.2022)
stellen wir den folgenden Antrag:

Der Ausschuss für Gemeindeentwicklung empfiehlt/der Rat beschließt:

- 1. Die Verwaltung erstellt eine Übersicht aller kommunaler Gebäude, dargestellt werden die jeweiligen Formen der Wärme- und Warmwassernutzung, dazu die Daten der Errichtung dieser Anlagen.**
- 2. Anhand der erstellten Übersicht wird eine Prioritätenliste erarbeitet. Diese stellt die mittel- und langfristigen Planungen auf, in denen diese Anlagen auf eine klimafreundliche Energienutzung umgestellt werden.**
- 3. Dazu gehören dann Aussagen, inwieweit die Gebäude eine zusätzliche energetische Sanierung benötigen.**
- 4. Die Kämmerei wird eine entsprechende Finanzplanung vorlegen.**

Die Ergebnisse werden sukzessive dem Rat vorgelegt.

Begründung:

Enorme Anstrengungen sind notwendig, um das Ziel die Erhöhung der Temperatur – weltweit – auf 1,5° zu begrenzen. Hier sind wir Alle, Bürgerinnen und Bürger, Betriebe, Industrie und Kommunen in der Verantwortung. Klimaschutz ist Teil der kommunalen Daseinsvorsorge, Schlangen hat diesen Weg bereits beschritten. Gleichwohl müssen die Anstrengungen konsequent erweitert und fortgesetzt werden.

Hierzu gehört dann auch die Umstellung auf erneuerbare Energieträger zur Versorgung in den kommunalen Gebäuden. Hierbei ist davon auszugehen, dass für etliche Liegenschaften auch eine energetische Gebäudesanierung notwendig wird.

Dr. Stefan Thomas (Leiter der Abt. Energie-, Verkehrs- und Klimapolitik im Wuppertal Institut für Klima, Umwelt und Energie) und Anja Bierwirth (Leiterin des Forschungsbereichs Stadtwechsel im Wuppertal Institut) stellen richtigerweise fest: „Eine alleinige Umstellung der Energieversorgung auf erneuerbare Energien ist nicht ausreichend, um das Ziel der Klimaneutralität zu erreichen. Neben einem beschleunigten Ausbau erneuerbarer Energien spielt auch die Frage, welche Mengen an Rohstoffen für den Umbau des Energiesystems und welche Flächen dafür benötigt werden, eine Rolle.“ (St.- u. GR 10/21)

So wichtig und richtig diese Maßnahmen sind, es wird ein finanzieller Kraftakt für die Gemeinde Schlangen werden. Um alle diese notwendigen Maßnahmen mittel- und langfristig umzusetzen, ist eine vorausschauende Finanzplanung unumgänglich.

Im aktuellen HH ist eine Stelle für eine Klimaschutzmanagerin/einen Klimaschutzmanagervorgesehen. Diese Person wird dann eine Prioritätenliste erarbeiten. Welche Gebäude werden vorrangig bedient, welche Maßnahmen sind dann durchzuführen, dies muss ein Hauptaufgabengebiet dieser Stelle werden.

Michael Zans

(Fraktionsvorsitzender)